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URTE BUKAERAKO EKITALDIAK
ACTOS DE FIN DE AÑO

Comenzó el acto con la intervención del Presidente Juan Ignacio Aizpúrua haciendo 
una breve presentación del  programa . Posteriormente actuó “nuestro poeta“ Enrique 
Cercadillo  recitando varios poemas . Resultó muy emotivo y fue muy aplaudido.

A continuación , Sara Varas presentó las tres primeras canciones HORRA, HORRA 
DOMINGI, DURME, DURME ( tradicional sefardí ) y LA PALOMA (Habanera) . Una  vez 
fi nalizadas éstas , el Presidente Juan Ignacio presentó el nuevo himno de Helduen 
Hitza ELKARTASUNA - con música de Sara Varas y letra de Jon Puy “Gaztelutxo“, 
a los que les agradeció su aportación y su trabajo en la composición del himno. Asimismo 
felicitó a las personas del Coro por su esfuerzo y dedicación, para poder ofrecernos esta 
nueva obra. Gracias a todas/os.

Para terminar se cantó entre todas/os  con gran emotividad el HATOR, HATOR. Antes 
de dirigirse a Topaleku para disfrutar de la tradicional txistorrada , se le hizo entrega a 
Sara de un regalo conmemorativo del estreno del himno mostrándose muy gratamente 
muy emocionada.
Al fi nalizar el Presidente deseo a todas/os unas Felices Fiestas de Navidad y un 2020 en 
el que podamos disfrutarlo, con salud y mucha energía.
Como colofón al acto, se invitó a los presentes a tomar una foto de grupo, para 
hemeroteca de la asociación.
Nota : Los videos del acto se pueden visualizar en el área privada de la web, en el 
apartado de otras actividades- Concierto de fi n de año.

ELKARTASUNA
Himno de Helduen Hitza

Hainbat ogibidetako
jendea hemen duguna,
bakoitza bere lanean
maisu eta jakituna

Denoi entzutean datza
gure aberastasuna,

elkarrekin lan eginez
sortzen baita batasuna

Adore edo kemena
eta giro ederrean,
erakutsi dezakegu
gure ilunabarrean

Bakardadea utzita
kalezulo bazterrean,

gustura aurki gaitezen
egunsentia denean. 

Itsasontzia badoa
erretiro itsasoan,

gaztetako bizipenak
geratu dira orpoan. 

Bertan guztiok lemazain
askatasuna gogoan,
arraunlari bilakatuz

eta elkarren ondoan. 

Arraunlari dotoreak
arraun guztiak batean,

hala itsaso barean
nola oso haserrean. 

Nekea irits liteke
oinazea bizkarrean,
eskifaia prest legoke

jasateko hau heltzean. 

Kirolariok bagoaz
eginez sendo ubera,
ez da izango alferrik

munduan gure papera. 

Garaipena xumea da
nahiz eta segi aurrera,
zerumuga urrun baita
utopiaren antzera.(bis)

Concierto de � n de año, a cargo del Coro del Taller de Música 
y Canto, en la Parroquia Gurutxeaga de Aiete, el 20-12-2019
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JOSE DOMINGO
Dinamizador-moderador de las Tertulias Literarias  de Helduen 
Hitza, en estos últimos años, nos responde a las preguntas 
planteadas:

1- Llevas varios años en Helduen Hitza en los que 
has compartido responsabilidades y tiempo con 
nosotros en la tarea de dinamizar y moderar las 
Tertulias Literarias
¿Qué motivaciones sientes en tu trabajo? 

Sí, la motivación es fundamental en el trabajo y en 
la vida. En las tertulias me motiva el ver que la gente 
disfruta con los libros que propongo, o que después 
de una larga vida laboral en la que apenas ha tenido 
tiempo de leer, ahora se ha enganchado a la lectura 
gracias a las tertulias. 

La media de participación es alta y las valoraciones de 
fi nal de curso acerca de la actividad son muy positivas. 
De hecho estamos notando un incremento gradual en 
el número de participantes. Esto  también hace que me 
sienta motivado, veo que la actividad interesa, que va 
por buen camino.

2- ¿Cómo estás viviendo tu trabajo con Helduen 
Hitza? ¿Qué valoras de la participación de nuestras 
personas socias?¿Cómo organizas los grupos?

Las tertulias son muy participativas, hemos creado un 
clima de confi anza en el que la gente se expresa de un 
modo natural, espontáneo. A veces, el hecho de ser 
bastantes impide oír todas las opiniones, pero creo que 
el que quiere opinar siempre lo hace. Además, los análisis 
que la gente hace de los libros son muy interesantes, 
en muchas ocasiones aportan miradas novedosas, 
inteligentes, en las que yo no había reparado al leer el 
libro.

Respecto a los grupos, no los organizo yo. Tengo a mi 
lado una colaboradora, Carmen Viscarret, que me ayuda 
y facilita todos los aspectos organizativos de la tertulia. 
Para mí es el engranaje perfecto con la asociación y los 
alumnos.

3- Estás participando con gran pasión en las tertulias. 
¿Qué te supone en tu desarrollo personal? ¿Podrías 
destacar los momentos más interesantes que has 
vivido hasta ahora.

Sí, la pasión es necesaria y en las tertulias, según el 
libro o el tema, más de una vez ha habido posiciones 
encendidas. Por poner un ejemplo, en la anterior 
tertulia comentamos una obra titulada “La espera” de 
un autor chino llamado Ha Jin. Tenemos dos grupos; 
en el primero, la tertulia se desarrolló de una manera 
muy oriental, serena y tranquila. En el segundo grupo 
parecía que hablábamos de otro libro: pasión, la gente 
se quitaba la palabra, no había hueco para intervenir, 
visiones opuestas…en fi n, una intensidad que hizo que 
el tiempo volara.

En mi desarrollo personal me proporciona una manera 
de ver la vida desde otro ángulo: el ver que la curiosidad, 
la inteligencia y las ganas de estar activo no se pierden 
con la edad. Además me proporciona la obligación de 
leer (aunque en mi caso es una pasión, una necesidad) 
para estar al día y encontrar las mejores obras posibles 
para esta actividad. 

4- Qué criterios son los que utilizas a la hora de elegir 
una obra ó libro determinada; comedia, drama, ?

Elegir los libros es lo más difícil y creo que hay reside una 
parte del éxito de una tertulia. Leo y releo muchísimo 
y voy acumulando las novelas que me parecen más 
interesantes en una estantería aparte. Después de hacer 
una primera selección, me suelen quedar unas veinte. 
Este es el momento más difícil, reducirlas a mueve. Para 
ello sigo varios criterios: aportar autores poco conocidos 
por el gran público, que abarquen otros países, otros 
continentes, otras culturas (aunque lógicamente hay 
mayoría de europeos), que al menos haya una obra 
clásica, que traten distintas temáticas, que el estilo sea 
original…En fi n, que es un rompecabezas en el que al 
fi nal siempre tengo que eliminar libros fantásticos que 
muchas veces, por tratar un tema similar o ser del mismo 
país que otro autor, suelo descartar. Esto, para mí, es lo 
más doloroso, dejar un buen libro fuera de la lista de los 
nueve elegidos.

ELKARRIZKETA
ENTREVISTA

Muchísimas gracias José Domingo 
por tus opiniones y enseñanzas. 
Igualmente queremos animarte a que 
sigas colaborando con nosotr@s.


